

Die unabhängige Kraft - Wer wenn nicht wir!!!
Pensionistenverband: Glaubwürdig. Verlässlich. Offen für alle.

Vergleich zum Seniorenbund

• Parteianabhängigkeit:

Der Seniorenbund ist Teil der ÖVP und bekommt Unterstützung über Parteistrukturen. Der Pensionistenverband hingegen ist ausschließlich seinen Mitgliedern verpflichtet – und sonst niemandem!

• Starke Eigenfinanzierung:

Keine Parteispenden. Keine Quervernetzung. Alles – von Veranstaltungen bis Mitgliederzeitung – wird aus eigenen Mitteln getragen.

• Glaubwürdigkeit und Offenheit:

Die Unabhängigkeit ermöglicht es, alle älteren Menschen anzusprechen – unabhängig von Herkunft oder Weltanschauung.

Was geschieht mit dem Mitgliedsbeitrag?

Beispiel Mitgliederzeitung „Unsere Generation“:

- Sparsame Mittelverwendung durch reduzierte Anzahl an Ausgaben (6x pro Jahr).
- Stärker als viele andere Vereine: Die regelmäßige Zeitung hält die analoge Verbindung – auch in kontaktarmen Zeiten.
- Die Zeitung informiert, verbindet und stärkt die Gemeinschaft

Warum eine starke Interessenvertretung?

Nur gemeinsam laut!

- Rechte müssen gewahrt bleiben, sonst gehen sie verloren.
- Die ältere Generation verdient Respekt in Taten – unter anderem durch faire Pensionen, leistbare Pflege, barrierefreie Gesundheit und Mobilität.
- Das setzt eine organisierte, unabhängige Interessensvertretung voraus.
- Wer nicht vertreten ist, wird schnell vergessen und übersehen – deshalb braucht es uns!"

Ortsguppen, Struktur, Verbandsnutzen

Die Ortsgruppe – das Herz des Verbandes

- Nah am Mitglied: Wandertage, Beratungen, Reisen, gemeinsamer Alltag.
- Nah am Alltag: Lebendige Gemeinschaft vor Ort.

Was bietet die Landes- und Bundesebene den Ortsgruppen?

Rechtliche und organisatorische Absicherung

- Satzungen, Geschäftsordnungen, Versicherungsschutz, rechtliche Rahmenbedingungen.
- Haftungsschutz.

Finanzielle Unterstützung und Förderung

- Unterstützung für Klubgründungen, Ausstattung, Veranstaltungen, Ausbildung und Druckkosten.

Schulungen und Unterstützung

- Regelmäßige Schulungen durch die Verbandsakademie erleichtern die ehrenamtliche Arbeit.

Service, Infrastruktur & Öffentlichkeitsarbeit

- Verwaltung von Mitgliederstatistiken, Websites, Vorlagen, AKM-Vertrag.
- Einheitliche, starke Außendarstellung durch zentrale sowie lokale Medien und Materialien.

Politische Interessenvertretung

- Auf Landes- und Bundesebene werden politische Weichen gestellt – hier verschafft der Verband deinem Anliegen Gewicht.

Die Ortsgruppe ist das Herz – der Verband das Rückgrat.

Ohne Landes- und Bundesebene wäre jede Ortsgruppe organisatorisch, finanziell und rechtlich auf sich gestellt!

Gemeinsam sind wir wirkungsvoller und stärker, als es jeder Einzelne sein kann.